

RINGKASAN PENELITIAN

Judul Penelitian : Implikasi Kata Keterangan Terhadap Makna
Kalimat dalam Novel Pada Sebuah Kapal
Karya Nh.Dini

Ketua Peneliti : Dra. Dwi Handayani

Anggota Peneliti : Dra. Retno Asih Wulandari
Drs. Heru Supriyadi
Dra. NI Wayan Sartini
Drs. Tubiyono

Fakultas/Puslit : ISIP/ Universitas Airlangga-Surabaya

Sumber Biaya : DIP Operasional Perawatan dan Fasilitas
Universitas Airlangga 1993/1994
S.K. Rektor Nomor: 3533/PT03.H/N/1993
Tanggal: 7 Mei 1993

Isi Ringkasan:

Penelitian ini merupakan penelitian yang berlingkup linguistik yang berkaitan erat dengan bidang morfologi, sintaksis, dan semantik. Adapun kajian dalam penelitian ini mempersoalkan kata keterangan atau adverbial yang dalam pembahasannya melibatkan keterkaitan antara frasa, klausa dalam konstruksi sintaksis, juga melibatkan tentang makna.

Penelitian ini berlatang-belakang bahwa pembicaraan mengenai kelas kata dalam suatu tata bahasa menempati posisi penting sejak ilmu bahasa dikembangkan orang. Bahkan di dalam salah satu karya yang paling tua (karya Aristoteles), segi kelas kata menjadi pokok pembahasan suatu tata bahasa. Hal ini disebabkan, tanpa adanya kelas kata maka struktur frasa, klausa maupun kalimat tidak dapat dijelaskan. Disamping itu, segi kelas kata dapat menyederhanakan pemerian struktur bahasa sehingga merupakan tahapan yang tidak boleh dilalui dalam penyusunan tata bahasa.

Melalui penelitian ini dapat diperoleh penjelasan bahwa kata keterangan atau adverbial sangat bergantung pada satuan-satuan lain dalam konstruksi sintaksis. Oleh karena itu, dapat

dikatakan bahwa kata keterangan atau adverbial memiliki keistimewaan untuk berkonstruksi dengan kelas kata lainnya, baik itu kata benda, kata kerja, kata sifat, kata bilangan pada satuan frasa maupun klausa dalam sebuah kalimat.

Kata keterangan atau adverbial dapat ditinjau dari dua bentuk, yaitu bentuk dasar dan bentuk turunan. Bentuk dasar merupakan satuan bentuk kata yang menjadi dasar bagi satuan yang lebih besar. Sedangkan bentuk turunan merupakan satuan bentuk kata yang dapat diperoleh dari bermacam-macam bentuk, yaitu melalui proses afiksasi, proses reduplikasi (pengulangan), dan gabungan morfem.

Berdasarkan bukti yang diperoleh dari hasil analisis, dapat disimpulkan bahwa kata keterangan atau adverbial menunjukkan adanya pengembangan pengertian. Pengertian kata keterangan atau adverbial yang semula hanya menerangkan kata benda (predikatif), kata kerja, kata sifat, kata bilangan pada satuan frasa maupun klausa dalam struktur kalimat, ternyata dari data-data yang ada memperlihatkan bahwa kata keterangan dapat menghubungkan antara konstruksi kalimat dengan kalimat sebelumnya. Dengan kata lain, kata keterangan atau adverbial dapat menghubungkan konstruksi kalimat yang satu dengan kalimat yang lain.*

